

El Gobierno da por superada crisis por la falta de azúcar

Con la llegada de 150 toneladas más de azúcar a Bolivia desde Colombia, el Gobierno dio por superada la crisis que se desató en el país por la falta de este producto. Su constatación más importante se produjo en las calles, pues camiones de Insumos Bolivia vendieron el endulzante en 12 puntos de la ciudad de La Paz —donde se formaron filas— y se quedaron sin compradores, antes de haber terminado su stock.

Según el Ministerio de Desarrollo Productivo, de las 150 toneladas de azúcar que se importaron desde Colombia, 100 se quedaron en La Paz y las otras 50 se trasladaron a Cochabamba.

Otras 640 toneladas de azúcar importada, según ese despacho, llegaron por tren hasta Santa Cruz y de ahí se distribuyen al resto del país.

La Prensa constató ayer que tanto en la plaza Avaroa de Sopocachi como en el parque Triangular de Miraflores, la venta de azúcar se realizó sin contratiempos y sin la desesperación de los días precedentes.

Y en varios puestos de abarrotes de los mercados, volvió a venderse ayer el endulzante —tomando en cuenta que las tiendas de Emapa estaban cerradas— hasta en 10 bolivianos por kilo.

Mientras eso pasaba en La Paz, el presidente Evo Morales estaba en Betanzos, población potosina, desde donde manifestó su satisfacción por la resolución paulatina de la escasez del dulce producto.

“Estos días tuvimos problemas de azúcar y estamos poco a poco resolviendo, no tanto produciendo, sino importando, y seguramente va a requerir un poco de tiempo para ya no estar importando sino más bien exportando azúcar”.

Fiel a su estilo, el Mandatario volvió a criticar a los productores y fabricantes de azúcar. “A veces los empresarios nos sabotean, nos boicotean, hacen una campaña sucia y nos echan la culpa de todo; cada problema que se presenta es un aprendizaje”, señaló.

Hoy vence el plazo que se fijó a sí misma la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, quien anunció que en 10 días se terminarían las filas de gente desesperada por conseguir azúcar. Cabe recordar que las tiendas de Emapa no abren los lunes, pero el sábado se constató una reducción de las colas.

Los Tiempos

Precio de soya en alza en mercado internacional

La Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas (Anapo), a través de su titular Demetrio Pérez, informó que en el mercado internacional existe una tendencia al incremento del precio de la soya, a causa de una mayor demanda del mercado de China. En estos momentos, la tonelada de soya se cotiza entre 430 y 440 dólares.

El presidente de Anapo indicó que si a los productores de Argentina, Brasil y Estados Unidos les va mal se incrementará el precio de la soya pero si les va bien bajará, cualquier posibilidad repercutirá en el país. "Sin duda habrá algún incremento porque todo va acompañado.

Esperemos que las cosas estén en sus niveles", afirmó. "Por la fuerte demanda de China (...) y los problemas climatológicos que están pasando en los principales (países) productores de soya sobre todo girasol y otros productos alimenticios puede darse una mayor tendencia a que se incremente (el precio) o en mejor de los casos se mantenga pero no creo que pueda bajar", dijo el representante.

El empresario indicó que es imposible estimar cuánto podría aumentar el valor de la soya en el país porque su precio está fijado en función de la demanda y la oferta en el mercado internacional.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe